
第 21 回小諸新校再編実施計画懇話会 

 

日時：令和７年４月 24 日（木） 

   18 時 00 分～19 時 30 分 

会場：東信教育事務所 ２階 講堂 

 

＜次 第＞ 

１ 開 会 

 

２ 挨 拶 

 

３ 自己紹介 

 

４ 会議事項 

（１）第 20 回小諸新校再編実施計画懇話会のまとめ（案） 【資料１】 

（２）施設整備のスケジュールについて 【資料２】 

 

５ 連絡報告 

 

６ その他 

 

 ７ 閉 会 



新校再編実施計画懇話会開催要綱 

 

（目的） 

第１ 県教育委員会が、統合新校ごとの再編実施計画を策定するにあたり、再編対象校

に加えて、対象校が所在する地域の意見を聴くため、「新校再編実施計画懇話会」（以

下、「懇話会」という。）を開催する。 

  なお、懇話会は、地方自治法第 138条の４第３項の規定に基づき、法律又は条例に

より設置された附属機関ではないものとする。 

 

（会議事項） 

第２ 懇話会は、次の事項について意見交換を行う。 

（１）学校像、教育方針等に関すること 

（２）校地・施設・設備等に関すること 

（３）管理運営等に関すること 

（４）教育内容等に関すること 

（５）その他、県教育委員会が必要と認める事項に関すること 

 

（構成員） 

第３ 懇話会の構成員は、統合対象校の学校関係者（校長、教職員等）、地域の代表（自

治体関係者、産業界の代表等）、同窓会、ＰＴＡ、生徒の代表等とし、必要に応じ、

県教育委員会が依頼する。 

２ 会議に座長を置く。 

 

（開催期間） 

第４ 会議は統合新校が開校するまでの間、開催するものとする。 

 

 附 則 

 この要綱は、令和２年 10月 26日から施行する。 
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※◎座長　○新構成員

No 区分 氏名 所属等 役職等

1 田 中 尚 公 小諸市 副市長

2 山 下 千 鶴 子 小諸市教育委員会 教育長

3 宮 本 隆 北佐久郡町村教育委員会連絡協議会 代表

4 塩 川 秀 忠 小諸商工会議所 会頭

5 鷹 野 裕 一 一般社団法人小諸青年会議所 理事長

6 清 水 信 ㈱かのを屋 代表取締役

7 学識経験者 西 村 廣 一 小諸商業高校・小諸高校 元校長

8 甘 利 庸 子 のぞみグループ 代表

9 〇 滝 沢 裕 之 佐久地域振興局 局長

10 ◎ 高 見 澤 敏 光 小諸商業高等学校同窓会 特別顧問

11 東 城 芳 春 小諸高等学校同窓会 会長

12 〇 塩 川 久 美 子 小諸商業高等学校ＰＴＡ 会長

13 黒 田 説 榮 小諸高等学校ＰＴＡ 会長

14 〇 嶋 田 知 英 小諸市ＰＴＡ連合会 会長

15 〇 甘 利 哲 夫 小諸市校長会 副会長

16 〇 粟 津 原 弘 文 小諸市内中学校代表 校長

17 桒 原 勝 海 小諸商業高等学校 生徒会長

18 武 井 瑚 羽 小諸商業高等学校 生徒会副会長

19 矢 澤 健 吾 小諸商業高等学校 ２学年代表

20 〇 竹 内 太 夢 小諸高等学校 生徒会長

21 關 陽 芙 美 小諸高等学校 生徒会副会長

22 大 池 花 佳 小諸高等学校 生徒会副会長

23 坂 口 健 之 小諸商業高等学校 校長

24 大 槻 高 範 小諸商業高等学校 教諭

25 栁 澤 弘 蔵 小諸高等学校 校長

26 新 井 雅 人 小諸高等学校 教諭

事務局

主幹指導主事

主任指導主事

主任指導主事

主事

主幹指導主事

学校関係者

再編対象校

〇細萱　裕樹

学校名 氏名（役職等）

ＰＴＡ

第21回　小諸新校再編実施計画懇話会　構成員名簿

自治体

産業界

地域

同窓会

2

　原　多恵子

　原　周一郎

小 諸 商 業 高 校
辻　　隆秀 教頭（事務局長）

大槻　高範 教諭　〇栁澤佐知子 教諭　〇中澤　深二 教諭　　郷津　祐介 教諭

小 諸 高 校
〇有坂　清明 教頭（副事務局長）

新井　雅人 教諭　〇甲田　　健 教諭　〇荻原　萌花 教諭　　中村　幸司 教諭

〇宮澤　春奈

高校教育課 高校再編推進室

長野県教育委員会

事務局

学びの改革支援課　高校教育指導係

〇前山　和志
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第20回小諸新校再編実施計画懇話会まとめ（案） 

日 時 令和７年（2025年）１月31日（金）午後６時から午後７時30分 

会 場 小諸市庁舎 第１・第２会議室 

出欠席 
（敬称略 
◎座長） 

田中 尚公   山下千鶴子   塩川 秀忠   清水  信   西村 廣一   原  啓明 

◎高見澤敏光    東城 芳春   上原 治代   塩川 侑佳      渡辺 玲子   桒原 勝海 

武井 瑚羽   矢澤 健吾   栁澤  蓮   關 陽芙美   大池 花佳   坂口 健之   

大槻 高範      栁澤 弘蔵   新井 雅人                     以上21名 

欠席 
（敬称略） 

宮本  隆    鷹野 裕一   甘利 庸子    

黒田 説榮    相原  修   以上５名 
傍聴者 傍聴６名（オンライン２名） 

事務局 

小諸商業高校   ４名  辻教頭（事務局長）  古見教諭  植原教諭  郷津教諭 

小諸高校     ４名  細萱教頭（副事務局長）加藤教諭  山浦教諭  中村教諭 

県教育委員会   ３名  原（多）主幹指導主事 原（周）主任指導主事  齋藤主任指導主事   

建設部施設課    １名  佐藤課長補佐兼係長 

会議事項 

（１）第19回小諸新校再編実施計画懇話会まとめ（案） 

（２）地域説明会実施報告 

（３）開校に向けた検討事項の進捗状況報告 

（４）連携コーディネーター活動報告 

（５）学校×ＫＤＤＩ共創プロジェクト2024 活動報告 

（６）施設整備の進捗状況について 報告 

当日資料 

次第、開催要項、構成員名簿、第19回小諸新校再編実施計画懇話会まとめ（案） 

地域説明会資料（別冊） 開校に向けた検討事項の進捗状況報告 連携コーディネーター活動報告 

学校×ＫＤＤＩ共創プロジェクトについて  施設整備の進捗状況について 

主な内容（・意見、質問等  →事務局回答） 

会議事項について 

（１）第19回小諸新校再編実施計画懇話会まとめ   

・事務局から説明し、意見及び質問なし。 

 

（２）地域説明会実施報告 

 ・中学生にわかりやすいようにポイントを絞った説明を行った。また、教育課程についてはイメージがしやすい  

ように、想定される生徒の例を挙げるなどの工夫をした。 

 ・来年度は学校を会場とした説明会を３～４回実施する方向で検討を進めている。 

【質問】 

   ・本年度、地域説明会を実施し、昨年度との違いをどのように感じたか。 

また、各会場参加者の内訳と人数はどのようであったか。 

    →・前回の懇話会で、どのような人に対して説明会をするのか明確にというご意見をいただいたため、Ｑ＆Ａ

を作成して公開するなど、中学生にわかりやすい説明会になるように心掛けた。 

     ・各会場参加者の内訳と人数について口頭にて回答 

【意見】 

   ・両校の学校説明会でも新校に関する説明を行ったため、地域説明会の参加者が少なかったと感じた。参加者数

だけを見ると物足りなさはあるが、小諸義塾高校への関心は高まっているのではないか。 

 

（３）開校に向けた検討事項の進捗状況報告 

 ・事務局から各ワーキンググループの進捗状況について報告 

【意見】 

・小諸義塾高校は、普通科、商業科、音楽科の３科が設置されていることが特色である。「３科融合の学び」に

ついて、もっとＰＲしてもよいのではないか。 

・生徒会の関係は、すでに両校の生徒が関わって活動を行っており、これから入学してくる中学生にとって希望

に満ちたものになればと考える。 

【資料１】 
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（４）連携コーディネーター活動報告 

・連携コーディネーターは、学校における教育や教育環境をより魅力あるものとするため、学校内の生徒、教職員、

授業、部活動、学校行事等と行政機関、教育機関、メディアなどを繋ぎ、効果的な学習活動を支援している。 

 ・両校及び新校の広報誌を作成し、日々の授業の様子や行事などを記事として取り扱っている。また、公式サイトの

ブログなどでの情報発信も行っている。 

 ・今年度は両校の探究学習を中心に、小諸市と連携した活動を支援し、フィールドワークを行った。 

 ・今後は地域の方々の人材発掘など外へ出た活動ができるようにしていきたい。 

 ・地域連携協働室を開設することにより、どのような空間を作り出すことができるのか楽しみである。地域の方々と

生徒の交流事業を行うコミュニティスクールの開催やワークショップの開催、生徒主体のイベントの開催、校内居

場所カフェや人材バンクの説明会など、生徒や地域の方々のニーズに合わせた地域連携協働室の運営を行うこと

を目標としている。 

【意見】 

 ・本当に素晴らしい活動をしていただいており、今年度はこれまで以上の活動をかなり実践できている。 

・「地域と生徒の学びの充実」は、地域の方と学校が共に学び合うことであり、その場が地域連携協働室だと考

える。 

   ・小諸市小中学校と高校の課題は共通している部分が多く、同じ方向を向いていると感じた。小諸市のご支援を

いただきながら、小中高の学校が、より地域と結びついて充実していくための場を構築する必要がある。 

   ・今年度、両校の地域連携については、市役所各課がその活動に協力させていただいた。来年度以降もオーダー

があれば、様々な角度で連携して支えていきたい。 

  ・探究をやるためには、基礎学力が必要であり、基礎学力があってこそ探究が花開いていく。 

・人口が減少していく中で、この地域を担っていく人材をどう育てていくのか、どんな大人になっていくかが大

事である。小諸義塾高校の理念は、実践的な学びを通して、新しい価値の創造をする人間、新しい社会に対応

していくビジネス人材を育てていくというものである。そのための地域連携協働室は連携コーディネーター

だけでなく、周りからのサポートがないと充実していかないのではないか。 

 

（５）学校×ＫＤＤＩ共創プロジェクト2024 活動報告 

・小諸新校の開校に向けて、どうしたら新入生を増やせるのかをテーマにプロジェクトを行った。佐久地域の少子化

による定員割れ、ホームページで知りたい情報が見つけにくい等の意見が出たため、生徒目線で小諸新校の魅力を

作り、公式ＳＮＳを立ち上げ、情報を発信していきたいと考えた。 

 ・「探究フェスティバル」での発表を通して改善箇所が見つかり、質問をいただくことで新たな視点が生まれた。 

 

（６）施設整備の進捗状況について 報告 

【意見】 

   ・全体的に工事箇所、内容が複雑に入り乱れている中で、安全管理、授業に支障の出ないような騒音対策など

は、万全の措置を講じていただいていると感じた。開校日が決まっており、工期的な調整も難しいが、受注業

者が横の連携をとり、まずは安全第一という観点で工事を進めていただきたい。 

 

◎座長まとめ  

開校に向けて、学びの具体的な検討や、施設整備に係る工事も急ピッチで進んでいく。今後は、近隣の中学校や地

域の広報活動にも力を入れていただき、小諸義塾高校が魅力のある新校であることをＰＲし、両校だけでなく多く

の方々のお力をお借りしながら、開校に向けて進んでいきたい。 

その他 

・第21回再編実施計画懇話会については令和７年４月以降に実施予定。 

 



長野県建設部施設課

小諸義塾高校（仮称）

施設整備の進捗状況について

令和７年（２０２５年）４月

小諸義塾高校（仮称）施設整備事業

工事施工者

工事区分 工事概要 工事施工者名

１ 解体工事 卓球室、合宿所、渡り廊下、弓道
場、合宿所横トイレ、自転車置き
場ほかの除却

千曲建設工業（株）

第二体育館、器具庫の除却 （同上）

２ 改修工事 北棟、南棟、中央棟、渡り廊下の
内装及びトイレ改修

畑八開発（株）
丸子小諸電気（株）
竹内設備（株）
竹花工業（株）

３ 新築工事 大体育館、部室棟の新築、
ごみステーション、部室棟の除却

（株）新津組

４ 新築工事 新棟（教室・音楽ホール）の新築 （株）岡谷組

丸子小諸電気（株）
松澤工業（株）

【資料２】

５



現在の状況 解体工事完了

今後の予定 なし（終了）

進捗率 １００％

長野県建設部施設課

現況配置図

※赤枠部は解体済み

第二体育館

部室①

卓球室

弓道場

第一体育館

北棟
（混合教室棟・特別教室棟）

南棟
（管理混合教室棟）

中央棟
（昇降口棟・渡り廊下）

小諸義塾高校（仮称）施設整備事業

解体工事前

解体工事完了後

１ 解体工事 《第二体育館》 工期：～令和６年１２月

解体工事 《卓球室ほか》 工期：～令和７年５月

解体工事完了後

現在の状況 解体工事完了

今後の予定 なし（終了）

進捗率 １００％

解体工事前

６



長野県建設部施設課

２ 改修工事 《既存棟》 工期：～令和７年７月

～令和７年１１月まで延長見込み

整備配置図

第一体育館

北棟
（混合教室棟・特別教室棟）

南棟
（管理混合教室棟）

中央棟
（昇降口棟・渡り廊下）

新 棟

大体育館

新
部
室
棟

小諸義塾高校（仮称）施設整備事業

現在の状況 ・北棟１階～３階のトイレ改修完了
・北棟４階、３階及び１階、中央棟
１階の内装改修工事中

今後の予定 ５月以降、南棟４階の内装改修工
事を開始

進捗率 約２０％

内装改修作業中北棟トイレ改修完了状況

３ 新築工事 《大体育館》 工期：～令和８年３月

整備配置図

第一体育館

北棟
（混合教室棟・特別教室棟）

南棟
（管理混合教室棟）

中央棟
（昇降口棟・渡り廊下）

新 棟

大体育館

新
部
室
棟

現在の状況 土工事（掘削作業）施工中

今後の予定 ５月以降、基礎工事を開始

進捗率 約１０％

土工事（掘削作業）施工状況

７



長野県建設部施設課

４ 新築工事 《新棟》 工期：～令和８年３月

～令和８年７月まで延長見込み

整備配置図

第一体育館

北棟
（混合教室棟・特別教室棟）

南棟
（管理混合教室棟）

中央棟
（昇降口棟・渡り廊下）

新 棟

大体育館

新
部
室
棟

小諸義塾高校（仮称）施設整備事業

新棟基礎工事施工状況

現在の状況 ・新棟基礎工事施工中
・音楽ホール土工事
（掘削作業）中

今後の予定 ５月以降、新棟躯体工事、音楽
ホール基礎工事を開始

進捗率 約１０％

○工期延長について

・約４か月の工期延長が必要（当初工期令和８年３月１０日まで）

○延長の理由

・新棟の基礎部分に近接する既存擁壁の地中部分を試掘した結果、
既存擁壁の状況が当初想定と異なっていることが判明したことにより、工事中の安全を確保
するため、施工手順の大幅な見直しが必要となった

・既存擁壁周辺の掘削作業を進める中で、地中に多くの転石（最大約1.2ｍ）が
点在していたため、破砕等の作業に日数を要することとなった

既存擁壁

既存擁壁状況 削岩機による転石の破砕作業状況

８



長野県建設部施設課

小諸義塾高校（仮称）施設整備事業

工事スケジュール（４か月延長見込み）

年 令和６年 令和７年 令和８年

月 ７ ８ ９ １ ２ ３ ４ ５ ６ ７ ８ ９ １ ２ ３ ４ ５ ６ ７ ８

現
在
▽

開
校
予
定
▽

１ 解体工事
第二体育館、器具庫

解体工事
卓球室ほか

２ 改修工事
北棟、南棟ほか

３ 新築工事
大体育館、部室棟

４ 新築工事
新棟（教室・音楽ホー
ル）

10 11 1210 11 12

延長予定

延長予定

○令和８年３月末時点での工事の進捗状況（想定）

既存擁壁

下段 上段

９


